

# Ejes de seguridad, vivienda, educación y conectividad marcarán la pauta para el próximo gabinete regional de Kast

**POLÍTICA.** *Exintendentes delinean las urgencias locales que deberán enfrentar los eventuales nuevos miembros de la administración de Antofagasta del Presidente electo. Durante estos días debería oficializarse el nombre del próximo delegado.*

Constanza Caldera Pfeiffer  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

**S**eguridad, vivienda, educación, salud y conectividad están dentro de las áreas más urgentes en las cuales exintendentes observan debiera avanzar la próxima administración regional, que podría conocerse durante febrero.

Y mientras que anoche finalmente fue presentado el gabinete del Presidente electo, José Antonio Kast (ver página 3), el delegado presidencial podría anunciarce en los próximos días. Algunos de los nombres que suenan son la diputada Yovana Ahumada, los exintendentes Pablo Tolosa y Marco Antonio Díaz, como también los consejeros Alejandro Cifuentes y Gonzalo Santolaya, a los que se suma el excarabillero Francisco Franzani.

## EJES PRIORITARIOS

La exintendente y diputada electa, Marcela Hernando (PR) espera que el futuro gabinete dedique a los niños y jóvenes de la región una parte importante de su tiempo. "Las familias en la región claman además por seguridad y una salud pública que responda a tiempo y con dignidad. Antofagasta arrastra hace años un sentimiento de postergación que ya cansa, y que es resultado de fal-

"Las familias en la región claman además por seguridad y una salud pública que responda a tiempo y con dignidad".

Marcela Hernando  
 Exintendenta  
 y diputada electa (PR)

"Una región que produce lo de Antofagasta, no se merece esa calidad de carreteras. No tenemos conectividad (aérea) con las regiones cercanas, pensando en Arica, Iquique o Copiapo".

Pablo Tolosa  
 Exintendente (UDI)

ta de inversión en colegios, consultorios, viviendas, caminos y autopistas. Los proyectos no avanzan ni cumplen plazos, como la doble carretera Antofagasta-Caldera", declara la también exministra.

Por su parte, el exintendente Arturo Molina (DC) dice que se deben priorizar mejoras en infraestructura en al menos tres áreas: salud, educación y conectividad vial.

"Antofagasta necesita urgente de establecimientos edu-



EL PRESIDENTE ELECTO JOSÉ ANTONIO KAST ANUNCIÓ SU GABINETE DE MINISTROS AYER.

cacionales para dar abasto a la cantidad de gente que queda sin matrícula. Dos, hay comunas en las que ya no debieran seguir existiendo los Cesfam o consultorios, sino que un hospital que pueda atender no solamente a su población, sino que también a la población vecina (...) Creo que también hay que mejorar notablemente el tema de los caminos rurales", indicó.

Asimismo, Molina destaca la necesidad de avanzar en la construcción de viviendas.

"Yo creo que hay que darle fuerte énfasis al tema de la vivienda. Hay un gran déficit que no fue solucionado por el gobierno que se va, y es un gran desafío en la región", declara.

El exintendente Pablo Tolosa (UDI) cree que existen urgencias que son transversales y nacionales, las cuales ha fijado

el Presidente electo José Antonio Kast relacionadas con seguridad e inmigración.

"Un hecho que para nuestra región es fundamental, y por tanto obviamente que la primera tarea del gabinete - y por supuesto, del delegado regional-, es combatir el narcotráfico y el crimen organizado.

Creo que esa es su primera misión y la más relevante, si uno la ve desde un punto de vista de país", explica.

Por su parte, Tolosa observa que es fundamental lograr mejorar la calidad de vida de los habitantes de la región. En este sentido, señala que de acuerdo a los resultados del último Censo, cerca de 50 mil personas han dejado la región.

"La calidad de vida se ha deteriorado. Por ejemplo, una región que es tan importante, en la

que casi un tercio de la inversión del país se van a desarrollar en el corto, mediano y largo plazo, no es razonable que tengamos índices tan malos en materia de educación", fundamental.

A esto se suma, añade Tolosa, las brechas en materia de conectividad terrestre, lo cual se refleja en el número de accidentes que se registran en éstas al no contar, por ejemplo, con doble vía.

"Una región que produce lo de Antofagasta, no se merece esa calidad de carreteras. No tenemos conectividad (aérea) con las regiones cercanas, pensando en Arica, Iquique o Copiapo, solo terrestre y son distancias largas", detalla.

En tanto, el exintendente y vicerrector de la Universidad del Alba Antofagasta, Valentín Volta, complementa que, jun-

to con las prioridades que el nuevo gobierno del Presidente electo José Antonio Kast ha definido en su programa, como seguridad, migración y el crecimiento, sumaría áreas como vivienda, salud y educación.

"Con énfasis regional, yo agregaría primero la necesidad de avanzar rápido en la construcción de viviendas sociales. Segundo, en terminar con las listas de espera, especialmente de personas afectadas por los distintos cáncer que se dan en nuestra región. Tercero, mejorar la educación no solo a nivel básico, medio y superior, sino que también a nivel técnico poder mejorar la empleabilidad. Una manera de combatir la alta tasa de empleabilidad de personas que no son de la región (comunitados), es formar capital humano", sentencia Volta. CG